

Perú y China sostuvieron la IV Reunión del Mecanismo de Diálogo Estratégico sobre Cooperación Económica

15 de octubre de 2024

Nota de Prensa 202 – 24

En formato virtual, tuvo lugar la IV reunión del Mecanismo de Diálogo Estratégico sobre Cooperación Económica Perú – China (MDECE) bajo la copresidencia del viceministro de Relaciones Exteriores del Perú, embajador Peter Camino Cannock y el vicepresidente de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma de China (CNDR), señor Zhao Chenxin.

El MDECE fue establecido en 2014 con la finalidad de fortalecer la alianza estratégica integral entre el Perú y China, hacer uso de las ventajas derivadas de la complementariedad económica entre ambos países y promover vínculos industriales, de cooperación, así como las inversiones. La agenda de la IV reunión incluyó asuntos de alta prioridad para ambos países como la cooperación en infraestructura, minería, manufactura y parques industriales, energía, fortalecimiento de la conectividad de la información y profundización de la integración estratégica.

Por la parte peruana participaron funcionarios de los ministerios de Economía y Finanzas, Salud, Desarrollo Agrario y Riego, Producción, Energía y Minas, Transportes y Comunicaciones, Vivienda, Construcción y Saneamiento, así como del Centro Nacional de Planeamiento Estratégico (CEPLAN) y la Agencia de Promoción de la Inversión Privada (PROINVERSIÓN). Por la parte china participaron funcionarios de los diferentes departamentos de la CNDR incluyendo el de Economía Nacional, Capital e Inversiones en el Extranjero, Industria y Apertura Regional. También participaron funcionarios de la Administración Nacional de Energía y de la Administración Nacional de Datos, dependencias que también forman parte de la CNDR.

El vicescanciller Camino subrayó que China es, desde 2014, el primer socio comercial del Perú e importante inversionista en sectores clave de la economía peruana. Destacó, asimismo, la exitosa Visita de Estado realizada por la Presidenta Dina Boluarte a China en junio de 2024 y la que tiene prevista realizar al Perú el Presidente Xi Jinping, en noviembre próximo. Por su parte, el vicepresidente Zhao Chenxin resaltó que ambos países son herederos de civilizaciones milenarias, con economías complementarias que promueven el libre comercio y enfrentan desafíos comunes.

Los participantes intercambiaron información sobre potenciales áreas de cooperación en temas de interés común en el marco de la Asociación Estratégica Integral acordada por ambos países en 2013. En ese sentido, destacaron la reciente suscripción del "Plan de Acción Conjunta 2024-2029" suscrito por los cancilleres de ambos países, en Pekín, en junio último.

La IV reunión concluyó con un compromiso renovado de ambas partes para continuar fortaleciendo y profundizando el diálogo bilateral en las diferentes áreas de competencia del MDECE, con especial atención en la identificación de acuerdos que podrían adoptarse durante la próxima visita del Presidente Xi Jinping al Perú.